
加快老区规划
全面提升乡村面貌

近几年，唐先的乡村面貌和人

居环境得到了显著提升，美丽城镇

建设效果有目共睹，但事实上，乡村

还存在很多的发展难题。

从我们村的情况出发，我调研

了永康一些村，发现老区规划是大

多数村庄都面临的难题。比如，每

个村都存在一些老旧房屋，但农村

批基建房的数量确实有限，老旧房

屋的主人面临没有新地基造房，也

不能原地重建和修缮的问题，与此

同时，村庄面貌也在因这部分老区

的规划而产生问题。

为此，我建议加大对乡村老区

的规划设计力度，让具有整体性、前

瞻性的规划可以更好地服务乡村，

未雨绸缪地进行乡村老区的规划，

也可以让接下来的乡村振兴工作更

好地推进。

施丰

加强交通建设
助力五指岩风景区开发

五指岩山脉风景优美、农业资

源丰富，但基础设施落后，交通不

便，农民收入低，资源互通利用率

低，农旅开发利用不足。此前，中

快旅文化旅游管理有限公司已签

约投资开发五指岩景区项目，这

为五指岩周边山区乡村振兴带来

了巨大机遇。

我建议加大交通基础设施建

设力度，特别是打通三合村至金坑

下位村的隧道，形成五指山脉周边

的交通闭环。该举措能有效配合

中快旅公司签约的五指岩景区开

发，把诸多人文景观以及自然风光

串连成环，形成独特农旅结合风景

线，无形中拓宽五指岩景区的范

围，更能留住游客；这样有利于发

展农旅经济，促进山区民宿经济的

发展，到金坑下位村的游客也可近

距离登上五指岩。此外，这个交通

闭环还有利于优化北部山区公交

班次的设置，使公共班车线路更为

合理有效利用。

金涛波

盘活集体经济
加快推进乡村振兴

现在农村的环境越来越好，吸

引了越来越多人返乡居住。近些

年，我也长时间待在村里，通过亲

身体验调研后发现，乡村振兴过程

中面临许多问题，比如资金、政策

和人才等。所以，想实现乡村振

兴，不比经营好一家企业容易。

近年来，在各类利好政策和干

部群众的积极推动下，我市不少乡

村的面貌得到了显著提升，但要真

正做到乡村振兴高质量发展，还是

离不开村集体经济的“造血”功

能。当前，不少村的村集体经济

发展依然存在着动力不足、质量

不高等问题。为此，我建议各级

相 关 部 门 要 加 强 对 村 集 体“ 造

血”功能的培养和激发，通过各

种形式的宣传教育、学习培训、

典型引领，增强村两委发展村集

体经济的信心决心，因地制宜开

展探索，积极创新集体经济实现

形式，进一步增强村集体经济发

展后劲。

此外，我还建议加大秸秆焚烧

管理的力度，从加大宣传教育、加

大有机肥补助等方面着手，以此推

进群众生活环境的提升。

胡咏梅

拓宽东永二线
解决群众出行难问题

交通是连接各地发展的重要

纽带，便利的交通还能促进沿线村

庄人口的快速流动，加快地区经济

的对外联系，从而带动沿线周围的

迅速发展，推动沿线经济产业结构

的调整和升级。近年来，市委、市

政府高度重视全市交通路网建设，

多条市政道路建成通车，极大地改

善了城乡的交通问题。但在调研

中我发现，东永二线十里牌路段由

于路面四车道过于狭窄、接送学车

流量大等问题，时常发生交通拥堵

现象，从发展趋势上与其他路段明

显不匹配，一定程度上制约了象

珠、唐先一带的发展。

东永二线是我市连接东阳、义

乌方向的重要通道，承担着繁重的

交通任务，经过二十多年来的发展，

道路通行能力已不能满足当前的车

流需求，周边群众盼望改善的愿望

越来越强烈。我建议尽快把十里牌

路段道路纳入建设规划，加强道路

建设和道路综合治理，力求早日解

决群众的出行难问题。

施晓英

融媒记者 胡锦

出台“一村一策”
灵活处理行政村合并后的问题

自 2018 年我市完成行政村规

模调整工作后，各级各部门、各镇

街区及行政村纷纷行动、狠抓落

实，力求把乡村振兴工作做得更扎

实。但是，我市在行政村规模调整

工作中，也出现了大大小小的各项

问题，特别是“一村两策”的问题尤

为严重。例如，这个问题直接影响

了受“黑格比”台风影响的农户灾

后重建工作的推进。政策的不平

衡直接导致了村民心里的不平衡，

影响了灾后重建工作的进程。行

政村规模调整自然村并村的前提

是合并民心，只有真正做到并村并

心才能利于发展，推动经济，做好

并村后半篇文章。

我建议出台“一村一策”，行政

村已调整并在调整前制订农房改

造细则的按调整前实施，行政村已

调整但没在调整前制订农房改造

细则的以现有政策制定新细则。

以便于各行政村的发展、加快推进

灾后重建工作。

胡子贵

听了政府工作报告后，很多

来自唐先的代表都与我一样，感

到非常振奋，因为在此次报告中

一共有四个部分体现了唐先元

素，这说明唐先的这些工作都取

得了进步，都得到了市政府的重

视和关注。

近年来，唐先镇紧紧围绕既定

的发展战略和制定的工作目标，始

终立足打造“农业强镇、文化名镇、

旅游兴镇”的目标定位，实施了一

系列打基础、利长远、惠民生的举

措，胜利完成“十三五”目标任务，

全镇经济社会发展取得了新成

效。先后获评浙江省美丽城镇省

级样板镇、浙江省特色农业强镇、

浙江省美丽乡村示范镇、省级生态

循环农业示范区、浙江省民间文化

艺术之乡等 7 项沉甸甸的省级荣

誉，为建设共同富裕物华新唐先打

下了坚实基础。

过去的成绩很鼓舞人心，未来

需要各位代表一起努力，以实干苦

干不断提高唐先人民群众的获得

感、幸福感。接下来，我们将一起

围绕“世界五金之都 品质活力永

康”建设总目标，勇当“农旅先锋、

干事先锋”，扛旗争先、走在前列，

力争在综合实力、科技创新、生态

环境、治理效能、乡村振兴等方面

迈上新台阶、取得新突破，打造三

产融合美丽北大门，建设共同富裕

物华新唐先。

以拼搏实干
全面提升唐先群众幸福感

朱兴妙

积极破解发展问题 建设共富物华唐先
唐先代表团紧扣实际描绘发展新蓝图
两会期间，来自全市的代表委员们齐聚一堂，以对人民群众高度负责的态度，认真履行宪法和法律赋

予的职责，一起盘点过去、展望未来，也为即将开始的新征程谋篇蓄力。
2月11日下午，记者走进市十八届人大一次会议第十三代表团分组讨论现场，唐先镇的代表们围绕政

府工作报告，谈感受、讲体会。讨论中，代表们聚焦民情民意，积极提出建议。这些建议涉及共同富裕、交
通改善、乡村振兴等各个方面，承载着人民的期待，凝结着代表的心血。

代表们提了哪些好观点和好建议？一起跟着记者来看看吧。
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